

NOTICIA [INFORMA / TIEMPO DE LECTURA: 4 MIN.]

# Antioquia muestra voluntad frente a ejecuciones

**EL HECHO DE** que el departamento tenga el mayor número de investigaciones por "falsos positivos" se debe al compromiso de las autoridades locales para documentar este tipo de casos.

CARLOS OLIMPO RESTREPO S.  
Medellín

El hecho de que Antioquia sea el departamento del país con más investigaciones de ejecuciones extrajudiciales, se debe en buena medida a la voluntad de las autoridades locales.

"Hay que reconocer el compromiso de las autoridades locales porque esta información no se disperse (...) se destacan por reconocer el problema, por buscar soluciones y sistematizar la información", aseguró Javier Hernández, de la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos.

Al presentar ayer en Medellín el informe anual del organismo, se destacó que las ejecuciones extrajudiciales cometidas por miembros de la Fuerza Pública son una práctica muy extendida en todo el país y que la falta de controles eficaces habrían alentado a su repetición.

Por eso, la Oficina destacó que son necesarios mayores esfuerzos del Gobierno para

garantizar la efectividad y cumplimiento de las políticas institucionales.

Al respecto, Hernández recordó que desde 2007 el Gobierno Nacional impulsa una política integral de derechos humanos y Derecho Internacional Humanitario (DIH) en la Fuerza Pública y la ONU se comprometió a acompañar y a hacerle seguimiento a su implementación.

## Rechazo al DIH

El informe de la ONU resaltó además que los grupos guerrilleros Farc y Eln rechazan la aplicación del DIH e infringen de manera constante dicha normatividad.

"El DIH se impone a las partes en conflicto, esto es algo que no se negocia", aseguró Hernández, tras lo cual observó que "seguiremos insistiendo en que su aplicabilidad es obligatoria".

Según el informe, las guerrillas incurren en infracciones como toma de rehenes (secuestro), homicidio en personas protegidas, desplaza-

miento forzado y reclutamiento forzado de menores, entre otras.

En cuanto a los grupos armados surgidos tras la desmovilización de las autodefensas, la ONU señaló que la mayoría de esas estructuras armadas no tienen una conformación o accionar homogénea ni similar a la de sus predecesores.

Señaló que los únicos grupos que tienen un accionar similar al de las Auc son el Ejército Revolucionario Antiterrorista de Colombia (Erpac), que actúa en Guaviare, Meta y Vichada, y las Autodefensas Campesinas Nueva Generación, con presencia en Nariño.

"Cuando logremos establecer un consenso básico sobre los derechos las víctimas, encontraremos que no debe haber diferenciación respecto a quién es el victimario", anotó Hernández al ser consultado sobre la atención a los afectados por la violencia.

OPINE SOBRE ESTE TEMA  
carlosre@elcolombiano.com.co



DONALDO ZULUAGA

En su primera visita a Medellín, el nuevo jefe de la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos, Christian Salazar Volkman, recorrió la comuna 13 y se reunió con autoridades y organizaciones sociales de la ciudad.



Antioquia Bilingüe

## UN addresses false positives

Javier Hernández, of the UN High Commissioner's Office in Colombia, says that when it comes to investigations into extrajudi-

cial executions authorities in Antioquia stand out for "identifying the problem, looking for solutions and systematizing the information". Ac-

cording to the organization's Annual Report extrajudicial executions are a common practice in the country and the lack of control could be a

contributor to their frequency; they urge the Government to increase efforts to guarantee the effectiveness of institutional policies.

